

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895
Miércoles 2 de Enero

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

La «Gaceta»

Madrid 31 á la 1'30 m.

La *Gaceta* publica un decreto levantando la suspensión de garantías en Barcelona. El proyecto de ley concediendo la escala de reserva á la Marina se ha aplazado hasta hacer la nueva plantilla.

En el Consejo

Madrid 31 á las 11 m.

En el Consejo de Ministros el Sr. Lopez Dominguez indicó la necesidad de reformar el armamento y las fortificaciones.

La marina se la disminuye en 28.000 pesetas de personal y se le aumenta dos millones en material de guerra.

El total de aumentos será de doce á quince millones de pesetas.

Nada se ha dicho respecto al personal ni tampoco se ha hablado de la fórmula que debe adoptarse.

El jueves por la tarde se celebrará otro nuevo Consejo.

Velada Zorrillista

Madrid 31 á las 11'35 m.

En la velada celebrada por los zorrillistas han pronunciado energicos discursos los Sres. Muro, Marengo Ballesteros é Hidalgo siendo sumamente aplaudidos.

Se ha suscrito un mensaje al Sr. Ruiz Zorrilla perseverándole en el procedimiento revolucionario.

Sobre la cuestión arancelaria

Madrid 31 á las 7'45 n.

Asegúrase que está ultimada la fórmula que debe seguirse en la cuestión antillana.

Subsisten las diputaciones actuales prescindiendo de la formación de una cámara única.

Se formará un Consejo de administración compuesto de cuarenta individuos la mitad de ellos electivos.

Una felicitación

Madrid 31 á las 8'10 n.

El Sr. Gamazo y otro expedicionario que estaban de caza han escrito una carta cariñosísima al Sr. Sagasta felicitándole por la entrada de año nuevo, reiterando su adhesión y enviándole un jabalí.

En el Consejo

Madrid 31 á las 9 n.

En el Consejo se han aprobado los presupuestos del Ministerio de Fomento.

Se plantearon los presupuestos de Guerra y los estudiará el Sr. Canalejas. También se trataron las líneas generales de Marina.

Han celebrado una larga conferencia los Sres. Sagasta, Puigcerver y Canalejas.

Tranquilidad.—Tempestades.—Desgracias.

Madrid 1 á la 1'10 m.

Dicen de Fez que reina completa tranquilidad.

La tribu insurrecta Rhamma ha enviado una comisión al Sultan.

En las costas de Colombia han ocurrido grandes tempestades.

Se han perdido muchos buques.

La aldea de Gairia ha quedado completamente inundada.

Han resultado más de cincuenta muertos y un número considerable de heridos.

Noticias varias

Madrid 1 á las 7'45 m.

Es inexacto que exista dualismo entre los Sres. Canalejas y Lopez Domingue pues se hallan en perfecto acuerdo.

Es cierto que en el Consejo de anoche hizo el Sr. Canalejas varias observaciones al

Sr. Pasquin sobre el aumento de los presupuestos de Marina.

Se ocuparán dentro de poco de las escalas de reserva.

El Sr. Maura y otros ministros se opusieron pues creen que fracasará el proyecto.

En Lisboa

Madrid 1 á las 9 m.

En Lisboa se agrava la situación política.

Es dificilísimo llegar á una inteligencia el Gobierno con las oposiciones pues estas estando coligadas acentúan las exigencias y proyectan nuevos meetings.

Una circular

Madrid 1 á las 9'55 m.

La *Gaceta* publica hoy una circular de la Dirección general de Instrucción pública conteniendo diversas aclaraciones al decreto de adaptación del nuevo plan de segunda enseñanza y sobre las plantillas de los profesores de instituto é indicaciones respecto á los exámenes.

Asuntos varios

Madrid 1 á la 1'40 t.

El presidente de la República francesa ha concedido el indulto á doscientos penados de la marina, con motivo de la entrada de año nuevo.

Aumenta el cólera en Buenos Aires.

Visitas

Madrid 1 á las 7'40 n.

Los ministros se han ocupado en hacer las visitas de año nuevo.

El Sr. Canalejas ha visitado al Sr. Pasquin para felicitarle.

Se da importancia á la entrevista celebrada por los Sres. Marques de la Vega de Armijo y Sagasta.

Una sesión borrascosa

Madrid 1 á las 9'53 n.

En Burgos la sesión de la Diputación fué borrascosísima cambiándose frases duras y ofensivas.

A la salida de los diputados uno de ellos quiso agredir á otro.

Frio y nieve

Madrid 2 á la 1 m.

La noche ha sido crudísima. Nadie ha acudido á los círculos políticos.

Tampoco los ministros han asistido á sus despachos.

Continúa impedida la circulación de trenes en el territorio de Asturias á causa de la nieve.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Sobre la impresión.—En libertad

Barcelona 1 á las 9'20 n.

La opinión pública ha acogido con indiferencia el levantamiento de la suspensión de las garantías.

Dicen que pronto seran puestos en libertad los anarquistas detenidos gubernativamente.—*Amengual.*

NOTICIAS

De las Provincias:

Con motivo de las fiestas de Navidad, ha habido en el Gran Casino de San Sebastian un baile de niños, tan animado como los que se celebran en las noches de Agosto.

En el centro del salón se colocó un gigantesco árbol iluminado, que contenía más de 1.000 juguetes pendientes de hilos dorados.

A la fiesta asistieron más de 500 niños, entre quienes se repartieron los juguetes. Después se organizó un baile para las personas mayores.

De la seguridad personal en provincias. El jueves penetraron varios individuos en la casa del vista de Adnanas de Alicante, D. Vicente Polo, saqueándola completamente.

Los ladrones, cuya molestia es notoria, continúan guardando el incógnito.

En la ranchería de Simona, término de Jimena (Cádiz), ha sido descubierto un infanticidio.

Una joven llamada Teresa Tovar dió á luz, hace pocos días, un niño, fruto de ilícitos amores. Con objeto de que la deshonra quedase oculta, una tía de la joven, anciana de sesenta años, enterró vivo al recién nacido en un cementerio, en vez de conducirlo y depositarlo en la Casa de Maternidad de Gaucín, que parece fué lo convenido.

La parturienta y su tía están presas.

Copiamos de *El Noticiero Bilbaino* del 25: «Dicen de Castro-Urdiales que una de estas últimas noches cayó una chispa eléctrica en el cable general del alumbrado público de la Barrera, y despues de partir el cable dejando á oscuras aquellos sitios, continuó por el hilo, yendo á detenerse en el para-rayos del cuadro de distribución de la fabrica.

Asustados los operarios, llamaron al joven instalador Manuel Lopez, quien con temeridad y arrojo, y probando sus conocimientos y lo práctico en estos casos, consiguió desviar la marcha de la chispa, obligándola á que se sepultara en el pozo.»

El banderillero apodado *Pajarero* fué cogido el martes por el sexto toro en la corrida celebrada en Sevilla recibiendo una espantosa cornada cerca de la ingle izquierda, con salida de los intestinos.

Curado en la enfermería fué trasladado al hospital, donde los médicos certificaron de la gravedad del pobre diestro.

El Alcalde de Zaragoza ha recibido una carta del ministro de Fomento, en la que con respecto á los restos de Goya, le dice que, con sentimiento, no puede conceder la autorización solicitada por aquel Municipio pidiendo fuesen trasladados á Zaragoza los restos del ilustre pintor, por cuanto desde 1887 se halla construido en la Sacramental de San Isidro de Madrid un panteón donde han de guardarse las cenizas del insigne aragonés, y en el que se han hecho dos pequeñas urnas para guardar las de Meléndez Valdés y Donoso Cortés.

Añade el señor Puigcerver que siendo Goya además de ilustre hijo de Aragón gloria de la nación española, justo es que en la capital se veneren los despojos del que, si no nació en Madrid, supo retratar fielmente los tipos madrileños.

Una infeliz mujer que ha tenido la desgracia de contraer la terrible enfermedad de la lepra, está peregrinando por Cataluña sin encontrar una casa hospitalaria ni una mano cariñosa que la proteja y auxilie.

Salió de Barcelona, y recorriendo un verdadero camino de oprobio y abandono, ha sido expulsada de Arenys de Mar, Lérida y Tarragona, regresando triste y llorosa á la ciudad condal.

El caso reviste gravedad que debe llamar la atención de la Junta de Sanidad y de las autoridades todas; es increíble que no se le haya facilitado su ingreso en el hospital de San Lázaro, sito en Barcelona y que está destinado á enfermedades contagiosas.

El remedio urge, pues de lo contrario posible es la propagación de tan terrible enfermedad contagiosa.

En Jerez de la Frontera varios soldados del regimiento de Caballería, Cazadores de Vitoria, de guarnición en aquella ciudad, se escaparon el jueves del cuartel, burlando la vigilancia de los centinelas, y entraron en una taberna, donde, despues de apurar muchas copas de vino, rompieron, en medio de gran escándalo, copas y botellas.

Al exigir el dueño del establecimiento que abonaran el importe del vino y de lo que habían roto, uno de los soldados le pegó una bofetada; los paisanos salieron en defensa del agresor al lado de éste, y empezó una riña, que aió por resultado que dos de los contendientes fueran heridos de alguna gravedad.

A los gritos de unos y otros acudieron los serenos y los guardias municipales, que lograron detener á algunos de los paisanos y á un soldado.

Las autoridades civiles y militares instruyen las correspondientes sumarias.

Ha fallecido en Paris el padre Lasarte, antiguo cabecilla de la última guerra civil.

Terminada ésta estableció su residencia en Paris y ejerció su ministerio sacerdotal agregado como el padre Barrena, también carlista, á la capilla española de la Avenida de Friedland.

Entre las fuerzas que guarnecen la plaza de Ceuta, han sido repartidos, con motivo de estas Navidades, 600 kilos de tabaco procedentes de un donativo que se hizo para el ejército de Melilla.

Según estadística que publica el periódico *Las Provincias*, Valencia ha perdido en el sorteo de Navidad 581.500 pesetas.

En dicha provincia se vendieron décimos por valor de 846.000 pesetas, correspondiendo la diferencia entre esta suma y la pérdida á premios pequeños y reintegros.

En el caso de la capital del Turia, hay otras poblaciones; sírvale de consuelo.

De la Capital:

Procedente de Barcelona ha fondeado esta mañana á las siete y media el vapor *Lulio* siendo portador de cuatro pasajeros correspondencia y variada carga.

El Gobierno civil con circular con fecha de ayer publicado en el *Boletín Oficial* correspondiente al n.º 4.359 recuerda á los alcaldes de los pueblos de esta provincia el exacto cumplimiento de lo preceptado en los artículos 25 y siguientes de la ley electoral de Senadores de 8 de Febrero de 1877, sobre la formación y publicación de las listas de los individuos de los respectivos Ayuntamientos y un número cuadruplo de vecinos, que reúnan las condiciones exigidas en dicho artículo para la elección de compromisarios.

En el corral público de la villa de Porreras se halla detenido un lechón de unos diez kilos de peso, cerrado, que ha sido encontrado abandonado en aquel distrito municipal. Se entregará á su dueño si se presenta á reclamarlo en el plazo de cuatro días contaderos desde el martes y en caso contrario se procederá á su venta en pública subasta, quedando á disposición de su dueño el producto del mismo.

D. Antonio Esteva y Oliver vecino de esta Ciudad ha presentado á este ayuntamiento una solicitud pidiendo se le conceda permiso para instalar una maquina y caldera de vapor en su fábrica en construcción, sita en la plaza de Juanot Colom, punto denominado Hort d'es Francés destinada á la industria de conservas y dulces.

Esta mañana á cosa de las nueve se produjo un amago de incendio en una casa de la calle de San Magin; del arrabal de Santa Catalina. Acudieron prontamente á sofocarlo algunos vecinos y guardias municipales quedándolo al poco rato.

Hoy se han reanudado las clases en los establecimientos públicos de enseñanza de esta ciudad, dándose por terminadas las vacaciones de Navidad.

Noticias del ejército:

Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les corresponda en el arma de infantería el teniente coronel D. Juan Pujol Vives y los capitanes D. Juan Matas Nicolau, D. Miguel Escales Vanrell y D. Francisco Serra March.

Ayer por la mañana aparecieron cubiertas completamente por la nieve nuestras montañas aun las menos elevadas, presentando con este motivo un aspecto hermosísimo y raro, pues no es frecuente en esta isla presenciar nevadas tan copiosas que alcancen á los montes bajos.

Con este motivo la temperatura descendió todavia algunos grados, llegando esta madrugada á poco menos de cero, temperamento que solo se obtiene en estos dias de grandes nevadas, ó en los de los hielos fuertes, reponiéndose casi en seguida.

Como podrán presumir nuestros lectores ayer no concurrió á tocar en el paseo del Borne la música del Regimiento Regional, por causa de lo desapacible del día.

Dicho paseo, pues, estuvo completamente desierto por la mañana y muy poco concurrido por la tarde.

El día oficial

3 Enero 1895

Empadronamiento.—En los 15 primeros días de este mes los Ayuntamientos recibirán las reclamaciones que cualquier residente en el término hiciere contra el empadronamiento ó sus rectificaciones y resolverán acerca de ellos en lo restante del mes, consignando en el libro de actas el acuerdo que tomen, respecto á cada interesado, á quien lo comunicarán por escrito inmediatamente. Contra estas decisiones procede recurso de alzada para ante la Diputación

Provincial, cuyo recurso será entablado ante el Alcalde en los tres días siguientes á la notificación. El Alcalde remitirá sin dilación alguna el expediente á la Diputación Provincial y ésta en el término de un mes resolverá ejecutivamente. (Arts. 20 y 21 de la ley Municipal de 2 Octubre de 1877.)

Bibliografía

El número extraordinario que nuestro popular colega madrileño *Blanco y Negro* publicará en la presente semana, dedicado á la Navidad, es de lo mejor, más rico y elegante que se ha hecho hasta el día por la prensa española.

Hermosos grabados de afamados artistas; artículos y poesías de los escritores de más renombre; impresión esmeradísima en seis colores sobre papel glaseado; una cubierta tan artística como original, en oro, azul y rojo, y algo más que por no publicar íntegro el sumario omitimos, constituyen las cuarenta páginas del citado número.

Si *Blanco y Negro* no tuviera ya probado su buen gusto en los 190 números que lleva publicados hasta el día, el extraordinario á que nos referimos sería suficiente para acreditar á tan artística Revista.

Reciban su dirección y redactores nuestra felicitación más sincera, que hacemos también extensiva al público el cual podrá adquirir por la modesta suma de cincuenta céntimos el mejor y más artístico de los aguinaldos en el presente año.

El último número de la importantísima Revista *La España Moderna* contiene: La Buena fama (segunda parte), por Valera.—La leyenda y la realidad acerca de don Enrique de Villena, por Cotarelo.—Academias literarias de ingenios y señores bajo los Austrias, por Pérez de Guzmán.—Milton, por Emilia Pardo Bazán, Velázquez, por Michel.—Revista Musical, por Morphy.—Crónica Internacional, por Castejar, etc.—Se suscribe á esta notable publicación en la Cuesta de Santo Domingo, núm 16, Madrid.

Servicios de la plaza

Para hoy

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares número 1.

Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel del mismo cuerpo D. Enrique Carlos.

Hospital y provisiones.—El cuarto capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El expresado Cuerpo. De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor Reyes.

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares n.º 1.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo cuerpo don Ignacio Durán.

Hospital y provisiones.—El quinto Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado Cuerpo. De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor Reyes.

Boletín meteorológico

Día 2 de Enero á las 9 de la mañana

Barómetro	763 6 mm.
Termómetro seco	3 2 grados
Idem húmedo	2 0 >
Máxima en 24 horas	7 2 >
Mínima en idem	2 0 >
Reflector	2 2 >
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	22 6 kg.
Pluviómetro	6 3 mm.
Evaporómetro	0 0 >
Higrómetro	0 81 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	9 7 >
Descenso del idem en idem	0 0 >

Der Freischutz

ópera romántica en tres actos del maestro Weber

Próxima á estrenarse en este Teatro la partitura de Weber, damos á continuación el siguiente extracto del argumento, por tratarse de una ópera completamente nueva en esta capital:

ACTO PRIMERO

La escena representa un certámen de tiradores, en el momento de levantar el telón. Kilian mira con su escopeta al blanco que hace caer su certero disparo. Max se halla triste y cabizbajo sentado junto á una mesa. Al caer el blanco los cazadores y el pueblo celebran el triunfo de Kilian, quien al pasar junto á Max le pregunta porque no honra su triunfo asociándose al general regocijo y como Max no contesta le muestra al pueblo y se mofa de él. Max se levanta con ímpetu al verse injuriado y cuchillo en mano acomete á Kilian, más otros cazadores se interponen y el pueblo clama contra Max.

Aparece Kuno jefe de los cazadores preguntando cual fuera la causa por la que el pueblo se permitiera insultar á un individuo de la caza del soberano, y Kilian señalando á Max responde que pregunte á este que méritos ha adquirido en el certámen. Kuno se lamenta de la desgracia de Max, pues éste era el cazador designado por el príncipe para sucederle en su cargo, casándose con Agata su hija. Gasparo cazador que se había entregado al demonio manifiesta que la desgracia de Max proviene de encantamiento y añade que una noche vió al cazador negro que armado de un terrible arcabuz trazaba misteriosos círculos.... Kuno le interrumpe y le amenaza por impostor, y dirigiéndose á Max le dice que el príncipe había dispuesto le sucediera en su cargo de Guardia mayor de Caza, concediéndole la mano de Agata con tal que saliera vencedor en el certámen que



Doña Francisca Ramis y Salom

Ha fallecido á las diez de esta mañana

—Después de haber recibido los Santos Sacramentos—

Q. E. P. D.

Su esposo, sus hijos, D. Buenaventura Barceló, Cura párroco de San Jaime, D. Miguel Vicario de la misma y demás hermanos, su hermana política, é hija política, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican tengan presente á la finada en sus oraciones, y se dignen asistir al rosario que se rezará en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, mañana jueves, á las nueve y media y á la conducción del cadáver á las diez.

El funeral se celebrará el viernes próximo á las diez y media en la iglesia parroquial de San Jaime.

No se invita particularmente.



Doña María Josefa Cortés Aguiló

Viuda de D. José Valentí

Falleció el 30 Diciembre 1894

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hermana, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes 4 del actual, á las 11 de la mañana, en la parroquial iglesia de San Nicolás.

debia celebrarse el día siguiente. Kilian suplica á Kuno les explique el origen del cargo que desempeña y este cuenta la historia de la siguiente manera: «Mi abuelo, vasallo del príncipe, se unió un día á su comitiva para una cacería; llegados á la selva oyeron gritos lastimeros y vieron á lo lejos una fiera que huía llevándose por presa á un pobre leñador; el príncipe movido á compasión por aquel infeliz, promete el gobierno de la caza en todo el reino al que mate la fiera y salve al hombre; entonces mi abuelo la persigue, dispara, cae la fiera, luego la remata, quitándole su presa de las garras y presenta al príncipe el leñador salvado; el príncipe corona de gloria á mi abuelo, le nombra guarda mayor de caza haciendo el cargo hereditario en su familia, así que á mi me ha de suceder el que sea digno de la mano de mi hija.» Animados todos á Max para que salga vencedor en el certámen de prueba más éste sigue taciturno preveyendo su desgracia.

Max se queda solo pensando en Agata y preveyendo que no sería el su esposo y aparece Samiel ó el Cazador Negro, que desea poseer á Max, quien nota que en su persona se ejerce una influencia maligna.

Gasparo sale al encuentro de Max á quien promete que saldrá vencedor. Max desconfía y apareciendo en el horizonte un águila Gasparo carga su escopeta y ruega á Max que haga fuego sobre el pájaro: Max replica que es imposible acertar pues el ave volaba muy lejos, pero insistiendo Gasparo, toma el arma de este y hace fuego contra el águila que cae muerta con gran sorpresa de Max. Gasparo refiere entonces que la bala estaba encantada, que si Max quisiera proporcionarle seis, para lo cual era preciso que á media noche fuese al lugar conocido por la Gola del lobo, residencia del Cazador Negro. Max se horroriza ante tal proporción, pero la insistencia de Gasparo y la esperanza de ser esposo de Agata, le resuelven á acudir á la cita. A media noche pues debe estar con Gasparo en la mansión de Samiel.

ACTO SEGUNDO

La escena figura una sala de la mansión de Kuno, donde Agata con Annetta aguardan á Max.

Annetta procura tranquilizar á Agata que espera la llegada de Max, retirase Annetta y Agata impacientemente mira por un balcón del fondo para ver si llega Max pues extraña su tardanza y teme algún triste acontecimiento.

Entra Max al tiempo que Annetta lo verifica por otra puerta, y consuela á su amada diciéndole que es vencedor en el certámen, le muestra el águila y añade que debe abandonar pues había herido un ciervo y teme que lo encuentre algún otro cazador. Agata pregunta á Max hácia que lado se dirigiera el animal y Max responde que hácia la Gola del lobo. Agata tiembla al oír este nombre y ruega á Max que no vaya á tal sitio pues si ve al Cazador Negro morirá. Max dice que nada le intimida estando seguro de su amor y abrazando á Agata parte hácia la Gola del lobo.

CUADRO SEGUNDO

La escena representa un lugar agreste y triste rodeado de penas inaccesibles donde se halla la mansión de Samiel.

Gasparo aparece para hacer á Samiel la entrega de Max mediante la entrega de las seis balas encantadas. Los espíritus malignos entonan coros infernales. Gasparo invoca á Samiel quien se aparece y le dice que vendrá Max por las balas y que una de estas debe matar á Agata pues así Kuno morirá de dolor.

Max aparece en lo alto de una peña y se horroriza al ver el aspecto del lugar. Gasparo le llama y viendo que Max tiembla en medio de su indecisión, invoca á Samiel, éste hace aparecer la imagen de Agata y viéndola Max corre hácia ella para abrazarla, más la visión desaparece. Gasparo conduce á Max al lugar donde está el fuego para fundir las balas encantadas y funde las seis que entrega á Max. Los espíritus celebran con horribles gritos la conquista de Max y aparece Samiel el Cazador Negro quien abraza á Max que cae sin sentido.

ACTO TERCERO

Agata está en su estancia vestida con traje nupcial, pero triste. Annetta le pregunta como ha pasado la noche, á lo que responde Agata que logró dormir cuando cesó el huracán, pero que tuvo un sueño espantoso pues le pareció que ella era una paloma blanca que se posaba de rama en rama, un arcabuzazo la derribó y un águila negra le hixo presa.

Annetta procura tranquilizarla refiriéndole sueños que ella tuviera y que no los vió realizados.

Aparecen doncellas con flores con las que adornan á Agata, la que continua triste víctima de un fatal presagio.

CUADRO SEGUNDO

Los cazadores preparan con fiestas y regocijos la boda de Agata. Ottokaro sentado en la mesa dentro su tienda con Kuno y Max: todos celebran un festín. Gasparo desde lo alto del árbol está en observación.

El príncipe Ottokaro ordena á los cazadores que dejen el festín para tirar al blanco y dice á Max que debe conmutar su fortuna con una nueva fortuna. Max carga su arcabuz con una bala encantada conñado en su eficacia, aparece por los árboles una blanca paloma y el príncipe le ordena que la mate; Max le encara su arcabuz pero la paloma sigue revolteando hácia el árbol donde está Gasparo. Oyese dentro la voz de Agata, Max dispara, Agata lanza un grito y Gasparo cae herido.

Entra Agata sostenida por otras jóvenes y los presentes rodean unos Agata y otros á Gasparo.

Aparece un eremita quien se dirige á Agata pone la mano sobre su frente y la vuelve en sí. Agata despierta y se encuentra en brazos de Max. Gasparo maldice su suerte, á todos y á Samiel que se le aparece, muere y los cazadores retiran su cadáver.

El príncipe ordena á Max le explique el misterio de lo que acontece, si quiere la mano de Agata. Max reñere el acontecido y pide perdón al príncipe y á Kuno por su falta, pues fué víctima del amor. El príncipe le perdona y le concede la mano de Agata y el eremita bendice su unión entonando todos un himno religioso.

Sociedades y Corporaciones

Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca.

Anuncio.—De conformidad en lo prevenido en el Real decreto de 30 de Noviembre último, inserto en la Gaceta de Madrid de 2 del actual y demás disposiciones vigentes los que aspiren á dar validez académica á los estudios hechos privadamente de las asignaturas que se cursan en esta Escuela, deberán presentar en esta Dirección durante los días hábiles de la primera quincena del mes de Enero próximo de diez de la mañana á dos de la tarde, correspondiente instancia dirigida al Sr. Director del establecimiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas quienes pueda interesar.

Palma 14 Diciembre 1894.—El Director, Ricardo Ackermann.

Banco de España

En virtud de Real orden fecha 10 del corriente y de acuerdo con el Banco, se prorroga por tres meses, ó sea al 31 de Marzo próximo, el vencimiento de las Obligaciones del Tesoro que, por la suma de Ptas. 333.112.000 emitió la Dirección general del Tesoro en 30 de Junio último, continuando estos valores con las mismas condiciones que constan en la Real orden que autorizó su emisión.

Los poseedores de dichos valores que desearan que les sea reembolsado su importe se servirán presentarlos desde el 27 del actual en este Sucursal del Banco de España, que se encargará de su remisión á Madrid.

Palma 24 de Diciembre de 1894.—El oficial Secretario, E. Villarrazo.

Cambio Mallorquín

Habiendo solicitado D.ª Juana Ana Martí y Marroig que se le expide recibo duplicado del depósito voluntario de dos mil pesetas constituido en la Sucursal de Sóller en 30 de Junio último bajo el núm.º 4.246, por haber sufrido extravío el talón original que se le entregó oportunamente se ha acordado en cumplimiento de lo que prescribe el art. 10 de los Estatutos, hacerlo público por medio del Boletín Oficial de esta provincia y periódicos de esta Ciudad, para que la persona que lo conserve en su poder ó crea tener derecho al crédito que representa, puede justificarlo, en las Oficinas de dicha sucursal en el término de quince días á contar desde la publicación de este anuncio, en la inteligencia de que, de no efectuarlo quedará dicho recibo nulo y sin valor ni efecto, expidiéndose en consecuencia á favor de la expresada D.ª Juana Ana Martí y Marroig el correspondiente duplicado.

Palma 27 de Diciembre de 1894.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en Montesión. Exposición á las seis, acto continuo se rezará la letanía del Santísimo Sacramento; á las once y media, durante una misa, un rato de meditación. A las seis de la tarde, se rezará la estación del Santísimo; á las seis cuarto sermón que predicará el reverendo P. Mariano Ripol, S. J., la letanía de todos los Santos, *Te-deum* y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Confalón en Santa Eulalia.

Bristols para Fotógrafos

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

CUENTAS HECHAS

para la compra y venta del ganado de cerda

por

PEDRO ANDRES NIGORRA

Se halla de venta en la librería de

Amengual y Muntaner

Cadena 2, y en la Sucursal en Inca, Rectoría 12.

Ultimos telegramas

Disgusto.— visita

Madrid 2 á las 9'30 m.

En Teruel la población se halla disgustada á causa del asunto del ferr-ocarril.

El Ayuntamiento se ha visto obligado á celebrar una reunión extraordinaria.

Díces que dimitirá el Ayuntamiento en masa.

Un grupo de manifestantes visitó al señor Gobernador exponiéndole sus quejas.

Lo que dice el Sr. Pi y Margall

Madrid 2 á las 9'30 m.

Preguntado el Sr. Pi y Margall sobre la cuestión arancelaria ha manifestado que considera á las colonias como regiones de España y las haría autónomas en las cortes hacienda, milicia y leyes.

Los progresistas

Madrid 2 á las 9'30 m.

Los progresistas recuerdan las frases del Sr. Ruiz Zorrilla en qu edecía que queria á todo trance la integridad del territorio.

Temen que las fórmulas sufran una com-ponenda.

Nada se resolvió.

Mencheta

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner